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Bezirksausschuss des 12. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenSchwabing-Freimann

Landeshauptstadt München, Direktorium,
BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An alle
Bezirksausschussmitglieder
des Bezirksausschusses 12,
Vertreter von Behörden,
Stadtrat und Presse
Bürgerinnen und Bürger

Vorsitzender
Werner Lederer-Piloty

Privat:
Telefon: 089/397007
E-Mail: architekten@lederer-piloty.de

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München

Telefon: 089/22802675
Telefax: 089/22802674
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

München, 17.10.2019

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses 12 Schwabing-Freimann

am Dienstag, den 15.10.2019, um 19.30 Uhr, in der LOK Freimann,
Gustav-Mahler-Straße 2, 80939 München

Sitzungsbeginn: 19:34 Uhr
Sitzungsende: 21:50 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Werner Lederer-Piloty
Schriftführer: Herr Christoph Frisch, BAG Mitte

BA-Mitglieder: siehe Anwesenheitsliste
Gäste: siehe Gästeliste

A Allgemeines
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A.1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, 
Beschluss über zu behandelnde Anträge und die endgültige Tagesordnung

Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder des Bezirksausschusses, Bürgerinnen 
und Bürger, Vertreter der Polizei und der Presse.
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Der Vorsitzende erklärt, dass Rosemarie Griesbacher für die Sitzung entschuldigt ist, da sie 
schwer erkrankt ist. Der Vorsitzende wird Frau Griesbacher die besten Genesungswünsche 
des Bezirksausschusses bestellen und Ihr von allen Mitgliedern des Bezirksausschusses gute
Besserung wünschen.

Der Vorsitzende beantragt, dass der Tagesordnungspunkt A.10.1 im Anschluss an den
Bericht der Polizei behandelt wird.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag des Vorsitzenden auf vorgezogene Behandlung 
dieses Tagesordnungspunktes wird einstimmig zugestimmt.

Der Vorsitzende beantragt, dass die Bezuschussung des „Dietl-Denkmals“ aus dem 
Stadtbezirksbudget als Dringlichkeitsantrag durch den Bezirksausschuss unter 
Tagesordnungspunkt A.6.1. behandelt wird.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag des Vorsitzenden auf Behandlung des 
Dringlichkeitsantrages unter Tagesordnungspunkte A.6.1 wird mehrheitlich 
zugestimmt.

Abstimmungsergebnis: Der so geänderten Tagesordnung wird einstimmig
zugestimmt.

A.2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung
Dem Protokoll der Sitzung vom 17.09.2019 wird einstimmig zugestimmt.

A.3. Kurzbericht des Vorsitzenden und Allgemeine Themen
Der Vorsitzende berichtet kurz, dass sich im Bereich des Nikolaiplatzes positive 
Entwicklungen andeuten.
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A.4. Kurzbericht der Polizei
Herr Schleicher von der Polizeiinspektion 47 stellt sich vor gibt einen Überblick über die 
Situation im Stadtbezirk Freimann. Insgesamt sei die Lage sehr ruhig, in den
Herbstmonaten steige jedoch die Gefahr von Einbrüchen während der Dämmerung. Herr 
Schleicher empfiehlt den Bürgerinnen und Bürgern bei verdächtigen Beobachtungen die 
Polizei unter der Telefonnummer 110 zu verständigen. Eine große Gefahr gehe auch von 
Betrügern aus, die sich als Polizeibeamte ausgeben würden. Herr Schleicher bittet die 
Anwesenden, die Sensibilität für diese Verbrechensart zu schärfen.
Herr Eisert fragt an, ob das Befahren der Biedersteinerstraße gegen die 
Einbahnstraßenregelung durch PKW als Problem bei der Polizei bekannt ist. Herr
Schleicher berichtet, dass die Polizei personell nicht in der Lage ist, bestimmte Straßen
über viele Stunden hinweg lückenlos zu kontrollieren. Herr Schleicher berichtet in diesem 
Zuge über die Problematik an der Grundschule in der Burmester Straße. Die Schulleiterin 
beklagte, dass Eltern am Nachmittag ihre Fahrzeuge im Halteverbot abstellen um ihre
Kinder abzuholen. Auf Hinweise der Polizei regierten viele Eltern uneinsichtig, oder
nahmen die Androhung von Bußgeldern lediglich zur Kenntnis.
Herr Moser beklagt sich über das wilde Abstellen von Fahrrädern und E-Rollern auf 
Gehwegen. Herr Schleicher sieht bei dieser Problematik wenig Möglichkeiten für die
Polizei. Fahrräder verfügen über keine Kennzeichen, daher ist die Zuordnung eines
Rades zu einer Person unmöglich. E-Roller können, selbst nach dem korrekten Abstellen 
durch den letzten Mieter, noch bewegt werden. Daher ist es auch hier für die Polizei 
unmöglich, eine Person zu belangen. Das Parken von E-Rollern sei ein globales Problem, 
viele Metropolen weltweit stünden vor dem gleichen Problem.
Herr Pascoe mach die Polizei darauf aufmerksam, dass zahlreiche private PKW die
Straße durch den Englischen Garten widerrechtlich befahren. Her Schleicher berichtet,
dass dieses Problem der Polizei bekannt sei. Jedoch sei eine Kontrolle der Straße durch 
einen Funkwagen über mehrere Stunden hinweg nicht leistbar. Eine Alternative könnte,
wie in Rom, eine Videoüberwachung der Straße sein. Dies werde momentan jedoch nicht 
gewünscht. Herr Schleicher wird den Hinweis an die Polizeiinspektion 13 in Schwabing 
weitergeben.
Frau Peter merkt an, dass im Bereich des Kindergartens in der Leinthalerstraße
regelmäßig Fahrzeuge im Haltverbot stehen und bittet um Kontrollen durch die Polizei,
da so ein enormer Rückstau entstehe.
Frau Linder weist darauf hin, dass im Englischen Garten großflächig E-Roller mit
Transportern verteilt würden. Herr Schleicher antwortet, dass das Problem bekannt sei.
Die Verteiler von E-Rollern würden jedoch das Bußgeld von 15 € in Kauf nehmen.

A.5. Aktuelle Viertelstunde, Bürgerinnen und Bürger haben das Wort
Der Vorsitzende informiert die anwesenden Bürgerinnen und Bürger über die regelmäßigen 
Sprechstunden des Bezirksausschusses in der Schwabinger Seidlvilla und im Heide-Treff
in Freimann.
Ein Bürger berichtet, dass sein Anliegen bezüglich einer Kastanie am Bayerischen
Rundfunk positiv erledigt wurde. Die durch Kantsteine eingefasste Fläche wurde deutlich 
vergrößert.
Bei der provisorischen Bushaltestelle am Bayerischen Rundfunk würden noch immer
Lasten über den Haltestellenbereich gehoben. Auch Busfahrer der MVG hätten sich 
beschwert. Jedoch sei nur noch ein Kran auf der Baustelle vorhanden. Der Vorsitzende 
bemerkt, dass die Baustelle in absehbarer Zeit beendet werde und sich dieses Problem
von selbst erledigt.
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A.6. Anträge
(N)A.6.1 Dringlichkeitsantrag, Bezuschussung des „Dietl-Denkmals“ aus dem BA-Budget –

Beratung und Vorratsbeschluss
Frau Weinzierl stellt den Budgetantrag vor.
Der Protokollführer weist auf die Bedenken des Direktoriums und der Geschäftsstelle hin. Da 
der Budgetantrag erst am Vortag vorlag, war eine rechtzeitige Prüfung vor der Sitzung durch 
das Stadtbezirksbudget nicht mehr möglich. Da es sich um einen großen Zuschuss
handele, finanziert aus Steuergeldern der Bürgerinnen und Bürger, sei eine intensive 
vorherige Prüfung notwendig. Zudem sei das Thema sehr komplex. Daher empfiehlt der 
Protokollführer dem Bezirksausschuss, die Behandlung des Budgetantrages auf die 
kommende Sitzung zu vertagen. 
Der Bezirksausschuss nimmt den Hinweis des Protokollführers zur Kenntnis.
Frau Weinzierl beantragt, den Beschluss des Bezirksausschusses vom 08.05.2018 
aufrechtzuerhalten und zu bekräftigen.
Es entsteht eine Diskussion über bisher entstandene zeitliche Verzögerung im Bezug auf die 
„Dietl-Statue“ und die Auseinandersetzungen in der Vergangenheit.
Der Vorsitzende schlägt folgenden Beschluss vor: Der Bezirksausschuss unterstützt die 
Errichtung einer Dietl-Statue, neben der bereits bestehen Statue für Helmut Fischer. Der 
Beschluss des Bezirksausschuss vom 08.05.2018 wird aufrechterhalten und bekräftigt. Nach 
Prüfung durch das Stadtbezirksbudget wird der Budgetantrag, voraussichtlich in der 
November-Sitzung, regulär behandelt.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt.

A.7. Unterrichtungen
A.7.1 Bildung der Münchner Bezirksausschüsse für die Amtsperiode 2020 – 2026

A.7.2 Abschaltung des Ratsinformationssystems vom 28.10. bis 31.10.2019

A.8. Entscheidungen
A.9. Anhörungen
A.10. Sonstiges
A.10.1 Amtsverlust von Herrn Dr. Ludwig Spaenle

Amtseinführung von Frau Ute Primavesi
Der Vorsitzende verabschiedet Herrn Dr. Spaenle und dankt ihm für seinen Einsatz im 
Bezirksausschuss. Trotz seines Ministeramtes brachte sich Herr Dr. Spaenle nachhaltig für 
die Bürgerinnen und Bürger in Schwabing-Freimann ein. Besonders mit seinem Einsatz für 
die Integration von Flüchtlingskindern, erwarb sich Herr Dr. Spaenle große Verdienste.

Abstimmungsergebnis: Dem Amtsverlust wird einstimmig zugestimmt.
Abstimmungsergebnis: Der Amtseinführung von Frau Primavesi wird einstimmig 

zugestimmt.
Frau Primavesi wird vom Vorsitzenden vereidigt und als neues Mitglied im 

Bezirksausschuss begrüßt. Die CSU erklärt, dass Frau Primavesi die Mitgliedschaft im
Unterausschuss und die Vertretungsregelung von Herrn Dr. Spaenle unverändert 
übernehmen werde.

B. Stadtplanung und Architektur 
B.1. Anträge 
B.1.1 Hausmüll Bayernkaserne (Initiative: Petra Piloty)

Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.
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B.1.2 Gestaltungskonzept öffentliche Gehwege und Plätze Bayernkaserne (Initiative: Petra Piloty)
Frau Piloty stellt ihren Antrag vor.
Herr Moser regt an, die neuen Gehwege mit Blindenleitspuren, die zu öffentlichen
Gebäuden führen, auszustatten. Der Vorsitzende bittet Herrn Moser zu diesem Thema
einen gesonderten Antrag einzubringen.
Es entwickelt sich eine Diskussion über den Antrag.
Der Vorsitzende schlägt vor, im Antrag einen ersten Schritt zu sehen. Folgeanträge seien 
jederzeit möglich und erwünscht. 
Frau Wiepcke lobt den Antrag und stellt in Aussicht, dass sich der Stadtrat ebenfalls
an den Diskussionen über die Bayernkaserne beteiligen werde und sich an der
Ausarbeitung eines Leitfadens beteiligen werde.
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.

B.1.3 Lex Leo (Initiative: Petra Piloty)
Frau Piloty stellt ihren Antrag vor.
Es entwickelt sich eine Diskussion über den Antrag.
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.

(N)B.1.4 PV-Anlagen auf jedem Dach – Stabiles Stromnetz für die E-Mobilität
(Initiative: Ekkehard Pascoe)
Beschlussvorschlag des UA: Der Unterausschuss kritisiert die Bevorzugung von
Photovoltaik-Anlagen gegenüber anderen Systemen der Energieerzeugung. Der UA
überlässt dem Plenum die Entscheidung.
Herr Pascoe stellt seinen Antrag vor und erklärt, dass der ursprüngliche Antrag von ihm 
geändert und durch das Klimaschutzprogramm der Bundesregierung ergänzt wurde.
Es entsteht eine lebhafte Diskussion im Bezirksausschuss.
Frau Weinzierl stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung auf eine Beendigung der
Diskussion und Abstimmung über den Antrag.
Abstimmungsergebnis: Dem Geschäftsordnungs-Antrag wird mehrheitlich
zugestimmt.
Herr Wolf empfiehlt dem Antragssteller eine Vertagung des Antrags bei gleichzeitiger 
Umformulierung des Antragstextes.
Herr Pascoe zieht seinen Antrag zurück und kündigt einen erneuten Antrag nach den 
Kommunalwahlen im kommenden Jahr an.

B.2. Entscheidungen 
(N)B.2.1 Antrag auf Förderung aus dem Förderprogramm „Bürgerinnen und Bürger gestalten

ihre Stadt – Bürgerbeteiligung in den Stadtvierteln“
Der Vorsitzende beantragt, dass der Tagesordnungspunkt vertagt wird da zu wenig 
Vorbereitungszeit bestand.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag auf Vertagung wird einstimmig zugestimmt.

B.3. Anhörungen 
B.3.1. Baumfällungen 
B.3.1.1 Fällungsantrag, Situlistraße 79

Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung des Fällungsantrages.
Der Baum ist gesund, die Mauer habe schon seit Jahren Risse, diese werden immer wieder 
mit Silikon geschlossen.
Im Zweifel wiegt der Erhalt eines Baumes schwerer als Schäden an einer Mauer. Der Baum 
ist ortsbildprägend und erhaltungswürdig.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt. Somit wird der Antrag abgelehnt.

B.3.1.2 Vollzug der BaumschutzVO, Heidemannstraße 50
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung ohne Ersatzpflanzung.
Die Bäume können für Interimsbau fallen, da sie für spätere Bebauung sowieso fallen würden.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.
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B.3.2. Sonstige Anhörungen 
B.3.2.1 Aufstockung eines Büro- und Geschäftshauses – Vorbescheid, Feilitzschstraße 4-6,

Fl.Nr.: 65/1
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Für die neu geschaffene Nutzfläche (ca. 300 m²) sind acht Stellplätze nachzuweisen,die als 
Anwohnerplätze in der TG verlorengehen. Weitere Verdichtung in bereits extrem dichtem 
Gebiet und weitere Verschiebung hin zu gewerblicher Nutzung. Selbst wenn statt Bürofläche 
neuer Wohnraum geschaffen würde, wäre das Vorhaben abzulehnen, da sich die Wohnungen
mit Sicherheit im höchstpreisigen Segment bewegen würden..
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt. Somit wird der Antrag abgelehnt.

B.3.2.2 Neubau eines Produktions- und Bürogebäudes mit Tiefgarage, Herbert-Bayer-Straße 3+10 / 
Wilhelm-Wagenfeld-Straße 5-11, Fl.Nr.: 844/17
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Durch die Verlegung der (nunmehr reinen Mitarbeiter-)Kantine vom Erdgeschoss in das 1. 
Obergeschoss ist keine öffentliche Nutzung mehr möglich und offenbar auch nicht mehr 
gewollt. Die versprochene Belebung des Ortes wäre so nicht gegeben, da kein Bezug zum 
öffentlichen Raum mehr besteht 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt. Somit wird der Antrag abgelehnt.

B.3.2.3 Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage, Am Blütenring 70
Beschlussvorschlag des UA: Vertagung.
Bauplan fehlt (Frau Piloty versucht, diesen bis zum Plenum zu bekommen). Nur 
Baumbestandsplan liegt vor. Kastanie ragt leicht ins Baufeld rein. Herr Klotz besichtigt 
Grundstück und Blauglockenbaum.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt. Somit wird der Antrag vertagt.

B.3.2.4 Nachverdichtung, Änderung Büroflächen und Umbau, Königinstraße 95, Fl.Nr.: 3274/0
Beschlussvorschlag des UA: Kenntnisnahme.
Die Nachverdichtung wirkt nur hausintern, daher ist dies für den Bezirksausschuss nicht 
relevant.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird zugestimmt.
Der Antrag wird zur Kenntnis genommen.

B.3.2.5 Aufstockung eines Wohn- und Geschäftshauses, Einbau eines Aufzugs und Anbau von 
Balkonen, Vorbescheid, Occamstraße 1, Fl.Nr.: 329/8 (im September vertagt)
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Lokalbaukommission (LBK) und Denkmalamt haben eine Stellungnahme zu dem
Vorbescheid abgegeben, welche einer Aufstockung am Wedekindplatz nur zustimmt,
wenn der Nachbar gleichermaßen aufstockt, um so einheitliches Bild zu erhalten. Zusätzlich 
müsste eine Abtreppung zur Marktstraße erfolgen, um die dortige Traufhöhe nicht zu 
überschreiten. Der UA lehnt den vorgelegten Antrag ab und schließt sich der Stellungnahme 
der LBK an. Sollte ein neuer Antrag gestellt werden, wird eine erneute Prüfung erfolgen.
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Zustimmung zur Neugestaltung im Inneren des 
Hauses, jedoch Ablehnung der einseitigen Aufstockung.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des Vorsitzenden wird einstimmig 
zugestimmt

B.4. Bürgeranliegen 
B.5. Unterrichtungen 
B.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
B.5.1.1 Antwort auf BA-Antrag: Großflächige Werbetafeln Heidemannstraße/Lilienthalallee, BA-

Antrags-Nr. 14-20 / B 06493 vom 09.07.2019
B.5.2. Genehmigte Baumfällungen 
B.5.2.1 Genehmigung, Einkürzung der Baumkrone, Sondermeierstraße 62
B.5.2.2 Fällungsgenehmigung, Oberjägerstr. 1
B.5.3. Sonstige Unterrichtungen 
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B.5.3.1 Erhaltungssatzungen weiterentwickeln, Beschluss der Vollversammlung vom 24.07.2019, 
Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15423

B.5.3.2 München Modell und Förderung von Baugemeinschaften und partizipativen Wohnformen 
Wohnungseigentum fördern und stärken, Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15241

B.5.3.3 Rücknahme des Stadtratsbeschlusses zur BV-Empfehlung Grünflächenquote pro Einwohner, 
Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15681

B.5.3.4 Beschlussvollzugskontrolle (BVK) Bericht über die der BVK unterliegenden Beschlüsse des 
Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung und der Vollversammlung des Stadtrates im 
Zeitraum vom 01.01.2019 – 30.06.2019, Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15705

B.5.3.5 Strukturelles Umsetzungskonzept für die Verwirklichung verkehrlicher Maßnahmen unter 
Verwendung von Stellplatzablösemitteln, Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 14870

B.5.3.6 Wohnungspolitisches Handlungsprogramm „Wohnen in München VI“ 2017-2021, 
Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15508

B.5.3.7 Umsetzung des 5-Hektar-Ziels in Bayern; Gesetzesentwurf der Bayerischen Staatsregierung 
zum Flächensparen; Stellungnahme der Landeshauptstadt München, Sitzungsvorlagen Nr. 
14-20 / V 16307

B.5.3.8 Fünf Plätze attraktiv neu gestalten; Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15997
B.5.3.9 Kinder an der Stadtgestaltung/-planung beteiligen!, Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15430
B.5.3.10 Projekt „Grüne Stadt der Zukunft – Klimaresiliente Quartiere in einer wachsenden Stadt“, 

gefördert durch das BMBF Sachstand und Ausblick, Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15796
B.5.3.11 Erfolgreiche Biotoppflege auf nichtstädtischen Flächen fortführen II, Sachmittelbedarf, 

Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 16063
B.5.3.12 Ergebnisse der Baulandkommission, Forderungen der Landeshauptstadt München, 

Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 16067
B.5.3.13 Maßnahmen zur Verbesserung der Dienstleistungsqualität und zur Beschleunigung der 

Genehmigungsverfahren – LBK zukunftsfähig ausstatten, Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 
16043

B.5.3.14 Umsetzung der Ergebnisse der Selbstverständnisdebatte 2018 der Kommission für 
Stadtgestaltung, Sachmittelbedarf, Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 16244

C. Umwelt und Verkehr 
C.1. Anträge 
C.1.1 Kontrolle der Karl-Theodor-Straße bei der Abbiegung am Bonner Platz an Freitagen

(Initiative: Bernhard Dufter)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Der UA empfiehlt die Weiterleitung an das Kreisverwaltungsreferat mit der Bitte eine
Lösung zu finden, die die Stauprobleme in der Rheinstraße-Potsdamer Straße-
Dietlindenstraße (Richtung Osten) wie auch den Schleichweg über die Ungererstraße
behebt.
Frau Föst-Reich erinnert an einen ihrer eigenen Anträge. Für diesen Bereich sei ein 
umfassendes Verkehrskonzept nötig und kündigt einen eigenen Antrag zu diesem
Thema an.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt.

C.1.2 Baumpflanzung Alte Heide (Initiative: Barbara Epple)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Ergänzung des Antragstextes durch die Antragstellerin „mindestens einen Baum“.
Frau Föst-Reich weist die Antragstellerin darauf hin, dass die Ortsangaben im Antragstext 
nicht korrekt sind. Die Antragstellerin wird der Geschäftsstelle einen korrigierten Antrag 
zusenden.
Abstimmungsergebnis: Dem geänderten Antrag wird einstimmig zugestimmt.

C.1.3 Blühwiesen-Pflegeplan für die Rasengleise und Blühwiesen entlang der Tram 23
(Initiative: Barbara Epple)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.
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C.1.4 Bügel für Fahrräder Alte Heide (Initiative: Barbara Epple)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Frau Föst-Reich weist die Antragstellerin darauf hin, dass die Ortsangaben im Antragstext 
nicht korrekt sind. Die Antragstellerin wird der Geschäftsstelle einen korrigierten Antrag 
zusenden.
Abstimmungsergebnis: Dem korrigierten Antrag wird einstimmig zugestimmt.

C.1.5 E-Ladestationen in den Lichtmasten - Projekt Lichtgarage (Initiative: Ekkehard Pascoe)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Der Antragsteller will im Antragstext seine Wortschöpfung Lichtgarage in Anführungszeichen 
setzten.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt.

C.2. Entscheidungen 
C.2.1 Verlegung der Ampelanlage an der Wallnerstraße, hilfsweise Absenkung der

Bordsteinkante, BV-Empfehlung vom 18.07.2019, Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 16400
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung zur Vorlage der Verwaltung.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird mehrheitlich 
zugestimmt. Somit wird der Bürgerversammlungsantrag abgelehnt.

C 2.2 Buschentfernung entlang des Treppenabganges im Bereich der Autobahnunterführung
zwischen Harnierplatz und St.-Nikolaus-Platz, BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 02799 vom 
18.07.2019, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16493
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung der Vorlage hinsichtlich der Rodung des
Bewuchses, jedoch Zustimmung zur regelmäßigen Pflege. Der derzeitige Bewuchs soll 
erhalten werden, die Pflanzung von Bodendeckern wird nicht gewünscht.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird mehrheitlich 
zugestimmt. Somit wird die Beschlussvorlage abgelehnt.

C.3. Anhörungen 
C.3.1. Verkehrsrechtliche Anordnungen 
C.3.2. Sonstige Anhörungen 
C.3.2.1 Antwort auf BV-Empfehlung, Verbot von Laubbläsern, Empfehlung Nr. 14-20 / E 02659, 

Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 16186
Beschlussvorschlag des UA: Mehrheitliche Ablehnung der Beschlussvorlage. Dem UA 
leuchten die Argumente der Juristen bzw. die juristische Bewertung in der Vorlage nicht ein.
Es entwickelt sich eine Diskussion innerhalb des Bezirksausschusses.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird mehrheitlich 
zugestimmt. Somit wird die Beschlussvorlage abgelehnt.

C.3.2.2 Nahverkehrsplan der Landeshauptstadt München, Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15439
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung zur Anhörung.
Frau Föst-Reich kritisiert die Planungen, da sie zu wenig ambitioniert seien.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird mehrheitlich 
zugestimmt.

(N)C.3.2.3 Beschleunigung und Verbesserung der Zuverlässigkeit des Buslinienverkehrs -
Zweites Maßnahmenbündel, Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15495
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig
zugestimmt.

C.4. Bürgeranliegen 
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C.4.1 Radverkehrsführung auf Höhe Franz-Joseph-Straße 5
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Die gegenwärtige Verkehrsregelung wird als ausreichend bewertet.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig
zugestimmt. Somit wird der Antrag abgelehnt.

C.4.2 Beleuchtung Domagkpark
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Eine Beleuchtung von Grünanlagen wird aus ökologischen Gründen abgelehnt.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig
zugestimmt. Somit wird der Antrag abgelehnt.

C.4.3 Mülltrennung/Wertstoffinseln in der Parkstadt Schwabing
Beschlussvorschlag des UA: Nichtbefassung.
Da eine Wertstoffinsel ist jetzt vorhanden ist, hat sich das Anliegen erledigt.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig
zugestimmt. Nichtbefassung.

C.4.4 Parkplatzsituation für Anwohner in der Parkstadt Schwabing
Beschlussvorschlag des UA: Nichtbefassung.
Der UA verweist auf das derzeit laufende Verfahren.
Frau Wiepcke wird über die CSU-Stadtratsfraktion dafür einsetzen, das Projekt zügig 
voranzutreiben. Herr Mentrup wird den gleichen Weg, über die SPD-Stadtratsfraktion 
beschreiten.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig
zugestimmt. Der Antrag wird nicht behandelt, da es sich um ein laufendes Verfahren 
handelt.

C.4.5 Ordnungswidrigkeiten im Umfeld der Allianz Arena, Auensiedlung, anlässlich eines 
Fußballspieles
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Weiterleitung des Bürgeranliegens an die Polizei, verbunden mit der Bitte um
Stellungnahme und Tätigwerden. Ebenso soll das Anliegen an das
Kreisverwaltungsreferat, Abteilung Verkehrsüberwachung, und den Runden Tisch zur
Allianz Arena weitergeleitet werden. Dort solle das Thema auf die Tagesordnung der
nächsten Runde und dort behandelt werden.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig
zustimmt.

C.4.6 Ampelschaltung an der Kreuzung Leopoldstraße Martiusstraße
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Der Radverkehr kann aufgrund der Verkehrssicherheit nicht anders geführt werden.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig
zugestimmt. Somit wird der Antrag abgelehnt.

C.4.7 Ampelschaltungen für Fußgänger in der Situlistraße und Heidemannstraße
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Die Taktung der Ampelphasen ist ein sensibles Thema und hat Auswirkung auf die Taktung 
der gesamten Ampelanlage und die Anlagen der angrenzenden Kreuzungen.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird mehrheitlich 
zugestimmt. Somit wird der Antrag abgelehnt.
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C.4.8 Reservierte Parkplätze im unmittelbaren Bereich des ASZ Feilitzschstraße/Siegesstraße 
(Vertagung vom September)
Herr Wolf berichtet von seinem Gespräch mit der Leiterin des Alten- und Service-
Zentrum (ASZ).
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Der Bezirksausschuss soll sich beim
Kommunalreferat dafür einzusetzen, einen reservierten Parkplatz für Behinderte in der 
Tiefgarage des ASZ einzurichten.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt.

C.5. Unterrichtungen 
C.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
C.5.1.1 Antwort auf BA-Antrag, , BA-Antrags Nr. 14-20 / B  vom 
C.5.1.2 Antwort auf BV-Empfehlung, Ausgleichsflächen Fröttmaninger Heide – Veröffentlichung

der Haushalts- und Finanzdaten des Heideflächenvereins Empfehlung Nr. 14-20 / E 01005
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14524

C.5.1.3 Antwort auf BA-Antrag, Info-Knopf mit Sprachansage der Abfahrtszeiten am Busbahnhof 
Münchner Freiheit,  BA-Antrags Nr. 14-20 / B 06500 vom 09.07.2019

C.5.2. Verkehrsrechtliche Anordnungen 
C.5.3. Sonstige Unterrichtungen 
C.5.3.1 Baumaßnahme der SWM: Erdgasprojekt Carl-Orff-Bogen
C.5.3.2 Pilotprojekt „Schnelle Radverbindung für den Münchner Norden“, Beschluss der 

Vollversammlung vom 24.07.2019 (Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14925)
C.5.3.3 Eisenbahnkreuzungsmaßnahmen beim Ausbau der S4 West Pasing – Buchenau,

Beschluss der Vollversammlung vom 24.07.2019 (Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13679)
C.5.3.4 Antwort auf Bürgeranliegen, Gefährdung der wartenden Fahrgäste an der Bushaltestelle 

Floriansmühlstraße
C.5.3.5 Antwort auf Bürgeranliegen, Schäden an Naturdenkmal – Kastanie beim Bayerischen 

Rundfunk (Floriansmühlstraße 60)
C.5.3.6 Antwort auf Bürgeranliegen, Pflasterung Bushaltestelle Münchner Freiheit (Westseite 

Leopoldstraße, Linie 54)
C.5.3.7 Zweite Stammstrecke München Information über Umplanungen und Neuplanungen, 

Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15876
C.5.3.8 Vergabeermächtigung Aktualisierung naturschutzrelevanter Daten Gutachten

"Flächenkulisse Biodiversität", Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15894
C.5.3.9 Antwort auf Bürgeranliegen, Abrollgeräusche der Autos durch Kopfsteinpflaster in der 

Marschallstraße
(N)
C.5.3.10

Baumaßnahme der SWM: Stromprojekt Antonienstraße

D. Bildung, Kultur und Soziales 
D.1. Anträge 
D.1.1 Central Park der Parkstadt Schwabing für Sport und Interaktion erschließen

(Initiative: Dagmar Föst-Reich)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.

(N)D.1.2 Antrag auf Bestellung einer städtischen Leistung - Ferien- und Familienpässe
(Initiative: Lars Mentrup)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.

D.2. Entscheidungen 
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D.2.1 Erhalt der Stadtsparkasse und des Einzelhandels in Freimann, sowie Sicherung der 
Parkplätze am St.-Nikolaus-Platz für die Freimanner Bevölkerung; Empfehlung Nr.
14-20 / E 02801 der Bürgerversammlung am 18.07.2019; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 /
V 16390
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Zustimmung zur Verwaltungsvorlage. Der 
Bezirksausschuss wird sich schriftlich an die Stadtsparkasse wenden und um eine
Belebung der ehemaligen Geschäftsstelle der Stadtsparkasse bitten.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt.

D.3. Anhörungen 
D.3.1 88. Tagung für Naturheilkunde am 16. und 17.11.2019, Am Tucherpark 7

Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird mehrheitlich 
zugestimmt.

D 3.2 Verlängerung der Laufzeiten der dezentralen Flüchtlingsunterkunft Bayernkaserne
Haus 17
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig
zugestimmt.

(N)D 3.3 Beschlussvorlage "Schulbauoffensive 2013-2030 - 3. Schulbauprogramm, Kita-
Bauprogramm 2019"
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Beschlussvorschlag von Frau Wiepcke: Zustimmung zur Beschlussvorlage, verbunden
mit der Maßgabe, den Bedarf eines Ausbaus der Situlischule zu prüfen. Hierfür sollen
dem Bezirksausschuss die Prognosen der zu erwartenden Schülerzahlen vorgelegt
werden. Auch sollten die Auswirkungen der möglichen Denkmalschutzauflagen für die 
Situlischule konkretisiert werden.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussvorlage wird einstimmig zugestimmt.
Hiervon ausgenommen ist jedoch der Themenkomplex Situlischule.

D.4. Bürgeranliegen 
D.4.1 Bestellung städtischer Leistungen, Wedekindplatz (im September vertagt)

Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Beschlussvorschlag von Frau Weinzierl: Drei zusätzliche Stühle (gleich wie die vorhandenen) 
sollen als städtische Leistungen bestellt werden.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mehrheitlich zugestimmt.

D.5. Unterrichtungen 
D.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen
D.5.2. Unveränderte Fortführung von Gaststättenbetrieben 
D.5.2.1 Schank- und Speisewirtschaft, Leopoldstraße 27
D.5.3. Sonstige Unterrichtungen 
D.5.3.1 Verwendungsnachweise über gewährte Leistungen aus dem Stadtbezirksbudget
D.5.3.2 Bescheid zum Mitarbeiter- und Familienfest am 20.09.2019, Marcel-Breuer-Straße
D.5.3.3 Kurzbericht des Blütenring e.V. zu den Theatertagen 2019 im Amphitheater
D.5.3.4 Budgetbescheid, Initiative „Feierwerk e.V.“
D.5.3.5 Budgetbescheid, Initiative „Freundeskreis Freimann“
D.5.3.6 Budgetbescheid, Initiative „Kreisjugendring München-Stadt, FZT Freimann“
D.5.3.7 Budgetbescheid, Initiative „HORIZONT e.V.“
D.5.3.8 Budgetbescheid, Initiative „Theater Grenzenlos e.V.“
D.5.3.9 Dankesschreiben des Autors des Buchprojektes „NEVER FORGET – NEVER AGAIN“

E Sonstiges / Termine 
E.1 Nächste BA-, UA- und Regionalausschuss-Sitzungen
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E.1.1. Regionalausschusssitzung
Dienstag, den 08.10.2019 um 19.00 Uhr im Freizeittreff Freimann, Burmesterstr. 27

E.1.2 UA-Sitzungen am Mittwoch, den 09.10.2019 um 19.30 Uhr:
   - UA Bildung, Kultur und Soziales: Seidlvilla, Nikolaiplatz 1b
   - UA Stadtplanung und Architektur: Seidlvilla, Nikolaiplatz 1b
   - UA Umwelt und Verkehr: Seidlvilla, Nikolaiplatz 1b

E.1.3 November
Plenum 12.11.2019 19.30 Uhr Freizeittreff Biederstein, Gohrenstraße 6
UA's        06.11.2019      19.30 Uhr Seidlvilla, Nikolaiplatz 1b

Dezember
Plenum 10.12.2019 19.30 Uhr Freizeittreff Freimann, Burmesterstr. 27
UA's        04.12.2019      19.30 Uhr Seidlvilla, Nikolaiplatz 1b

Januar 2020
Plenum 14.01.2020 19.30 Uhr Gemeindesaal Erlöserkirche, Ungererstraße 17
UA's        08.01.2020      19.30 Uhr Seidlvilla, Nikolaiplatz 1b

F. Nichtöffentliche Angelegenheiten 
- gesonderte Tagesordnung -

Bürgersprechstunde des BA 12:
Jeden Mittwoch von 17.30 bis 19.00 Uhr in der Seidlvilla, 1.OG, Nikolaiplatz 1b,

mit dem Vorsitzenden
Herrn Werner Lederer-Piloty.

Jeden Donnerstag von 17.00 bis 19.00 Uhr im Heide Treff Nachbarschaftstreff, Karl-Köglsperger-Straße 13.
In den Schulferien findet keine Bürgersprechstunde statt.

München, 17.10.2019
gez.

     Werner Lederer-Piloty      Christoph Frisch
Vorsitzender des BA 12-Schwabing-Freimann       BA-Geschäftsstelle Mitte


